

久遠の塔

発行：旭川市立六合中学校
住所：旭川市末広3条2丁目
電話：0166-51-5388
HP：http://www.asahikwa-hkd.ed.jp/rokugo-jhs
発行日：9月28日（金）

「第62回 六合祭」を終えて感じたこと

校長 工藤 亘

9月6日（木）の未明に起きた「北海道胆振東部地震」により、被災された皆様に心よりお見舞い申し上げます。また、一時は北海道全域が停電となる事態も発生しました。自然の恐ろしさと痛感すると同時に、「当たり前」の日常がいかに尊いものかを再認識させられました。まだ時間がかかると思いますが、一日も早い復旧を願っております。

さて、9月21日（金）に、第62回となる六合祭を開催いたしました。多くのご来賓の皆様、保護者・地域の皆様に温かい拍手や励ましをいただきました。本当にありがとうございます。今年度は、「井今日だけパリピ！」（2年1組 市川苺花さんの提案）をテーマとして、また、1年3組の横本歩琉さんのシンボルマークのもと、準備や練習に打ち込んできました。

六合祭に向けて、私たちは生徒の可能性を引き出そうと、次のねらいをもって取組を進めて参りました。

ねらい《育てたい力》

- (1) 総合的な学習の時間のねらいを踏まえ、自ら課題を見つけ、主体的に判断し、よりよく問題を解決しようとする姿勢を育てる。
- (2) 企画・立案・討議の経験を通して、リーダーとしての育成を図るとともに、決定した事柄を守り、活動することで集団を高めようとする姿勢を育てる。
- (3) これまで培われてきた力の発表、表現の場とし、お互いを高め合う態度を育てる。

1学年は「展示・装飾」、2学年は「バザー・ミニ縁日」、3学年は「ベストステージ」、そして各学級とも合唱コンクールに向けて、課題を克服するための話し合いを重ね、よりよく問題を解決し、集団を高めようとする姿勢が見られました。また、吹奏楽部発表、合唱コンクール、ベストステージでは、聞き手や観客に訴えかける表現の場として、お互いを高め合う態度が見られました。特に、合唱コンクールでは、練習の成果が十分に発揮されていました。学級の心が一つになったからこそ、聴衆に感動を与える歌声になったのでしょうか。最高の瞬間でした。

私たちは、それぞれの場面を想定しながら、「どの場面で、どんな力を身に付けさせるか」という目標を設定し、指導・支援してきました。時には、思い通りに進まず、悩んだりしましたが、それでも逃げ出さずに、協力しながら努力してきました。だからこそ、大きな達成感や成就感を味わうことができたのだと思います。六合祭を通して、「個」と「集団」が成長してきました。今後はこの体験を確かな経験に変えて、日常の学校生活でも、目標を立て、それを達成するために努力する姿勢をもち続けてほしいと願っています。

さて、いよいよ10月を迎えることとなります。早いもので、今年度の折り返し地点に差しかかりました。後期の活動がスタートする時期でもあります。8月27日（月）の教育実習生着任式で、「準備」の大切について話をしました。「ハイレベルのスピードでプレイするために、ぼくは絶えず体と心の準備はしています。自分にとっていちばん大切なことは、試合前に完璧な準備をすることです」（イチローの言葉）皆さんも、これからテストや行事等で目標を達成しようとするためには、この「完璧な準備をする」という心構えを見習う必要があります。「完璧な準備」をすることで自信にもつながり、結果がついてきます。皆さん、これからも準備を怠らず、行動していきましょう。

教務部より

今月は、9月21日（金）に六合祭がありましたが、9月19日（水）3年生学力テスト総合Aと9月28日（金）に2学期中間テストが行われました。地震の関係で学力テストが1週間延期になってしまったことで、3年生は学習時間の確保や気持ちの切替など、大変苦労したと思います。改めて日常の学習習慣の大切さを感じたのではないかと思います。中間テストが終わりましたので、1・2年生は、テストの見直しを行い、未定着な部分の復習をしてください。3年生は、来月は総合B、2学期末テストが控えていますので、限られた時間を有効に活用するためにも計画的に取り組んでください。

10月は、2年生は4日（木）に職場体験学習を行います。3年生は各高校の体験入学があり、自分の進路や将来のことについて考える機会でもあります。先の見通しをたてることは難しいですが、1年後や半年後の自分をイメージして目標を立てると、より具体的な行動につながると思います。なりたい自分になるために、どのような行動をすることが必要なのか考える機会にしてみてください。

生徒指導部より

六合祭を大成功で終わることができ、全校生徒が充実感や達成感を感じて終わることができたと思います。合唱コンクールでは、悔しく感じた生徒もいたと思いますが、この経験が次の糧になると思います。新たな気持ちで今年度の後半に臨んでほしいと思います。

さて、後期生徒会役員選挙が迫ってきました。生徒会も3年生から2年生にバトンが渡されます。3年生が築き上げた六合中の良い校風を引継ぎ、そして新たな風を吹かして1・2年生には頑張ってもらいたいと思います。

さて、部活動を終えて帰る頃には、外は暗くなってきています。塾などで自転車を利用する際は、必ずライトを点灯してください。また、校舎及び体育館の煙突改修工事が9月18日（火）より、始まっています。交通ルールを守り、安全に心がけてください。

煙突断熱材除去工事

旭川市教育委員会から、文書を配付しお伝えしたところですが、9月18日（火）より、校舎と体育館の煙突のアスベスト除去を含めた改修工事を行っています。工期は10月下旬までに完了する予定です。工期期間中は、登下校時やグラウンド利用等で生徒に不便をかけてしまいますが、安全に注意して登下校や移動をお願いします。また、アスベストを除去する際（9月29日～10月1日と10月6～8日）は、校内での部活動を実施しないように安全に配慮していますので、ご理解とご協力をお願いいたします。

地震の対応

9月6日（木）の北海道胆振東部地震では、旭川市でも震度4となりました。過去10年間で震度3の1回（東日本大震災）だけだったそうです。「災害の少ない旭川」と言われていますので、今回の旭川市内の揺れと停電は多くの市民の方々も不安だったことと思います。学校も2日間の臨時休校となり、その連絡についても、家庭と思うようにつながらず、ご迷惑をおかけしました。今後、対応について検討していきたいと考えております。

10月の行事予定

1日（月）	後期生徒会役員選挙 身体測定・視力検査 PTA厚生部古紙回収
2日（火）	研修日
3日（水）	認証式・表彰伝達式、 常任委員会
4日（木）	2年生職場体験学習
5日（金）	小中音楽発表会
9日（火）	教育相談（～17日）
10日（水）	交通安全街頭指導（～12日）
11日（木）	学力テスト総合B
16日（火）	旭川市教育研究大会（臨休）
18日（木）	中連音楽発表会
19日（金）	後期生徒総会
20日（土）	吹奏楽部定期演奏会
22日（月）	研修日
23日（火）	中学生英語発表大会
24日（水）	学習会
25日（木）	3年生2学期末テスト
26日（金）	3年生2学期末テスト
29日（月）	PTA厚生部ウエス裁断
30日（火）	研修日
31日（水）	いじめ根絶集会





【学校教育目標】
輝かしい未来を築く 創造性豊かな生徒の育成を目指して
高い知性 豊かな心 強い意志 たくましい体力

【行動の合言葉】
元気にあいさつ 進んで活動 みんなと協力

【年度の重点目標】(重点目標具現化のための取組 “3つのビジョン, 10のミッション, 20のアクション”)
『自ら感じ、考え、主体的に行動する生徒の育成』



1 主体的な学びを通して、確かな学力を育む

- (1)教育課程 ①地域の特性を生かした特色ある教育課程(社会に開かれた教育課程)
②今日的な教育課題に対応する教育課程
- (2)学習指導 ③主体的な学びを促し、基礎・基本の確実な定着を図る学習指導
④一人ひとりのよさ・可能性を伸ばす学習指導
- (3)総合的な学習の時間 ⑤自ら課題を見つけ、その解決や探求に主体的に取り組む活動
⑥地域の教育資源を有効活用した特色ある活動
- (4)特別支援教育 ⑦一人ひとりの特性を生かし、適切な対応・指導に努める特別支援教育
⑧家庭や関係機関との連携を深め、協働体制で取り組む特別支援教育

2 生命を尊重し、思いやりの心や自律心を培う。

- (5)心の教育 ⑨豊かな心を育てる道徳教育
⑩心に響く指導、生きた指導、考えさせる指導で進める道徳教育
- (6)特別活動 ⑪自主性や創造性を育て、共に生きる喜び・よさを学ばせる特別活動
⑫魅力があり、活力があり、個が輝く特別活動
- (7)生徒指導 ⑬自らを律する心を培い、「よりよく生きる力」を育む生徒指導
⑭共感的理解に努め、組織的に取り組む生徒指導
- (8)キャリア教育 ⑮自らの能力や適性をとらえ、将来の生き方や夢に向かうキャリア教育
⑯社会の一員としての望ましい勤労観・職業観を育むキャリア教育

3 粘り強く、たくましい心身を育む。

- (9)健康・安全 ⑰自他の生命を尊重し、生活の安心・安全意識を高める安全
全教育 ⑱食育や運動の生活化等を通して健康の保持増進・体力の向
上を図る健康教育
- (10)食育 ⑲食に関する学習や食体験を通じて、食事の自己管理能力を
養う食育 ⑳食をめぐる環境を理解し、食に感謝する心を育てる食育



第62回 六合祭

9月21日(金)に『#今日だけパリピ!』というテーマのもと、六合祭を行いました。生徒全員、合唱や係活動などに精一杯取り組みました。特に、今年で最後になる3年生の六合祭を楽しむ姿や合唱への真摯な姿勢は、1・2年生の今後の目標になったことと思います。生徒の皆さんのエネルギーや意欲的な姿を多くの保護者の皆さんに見ていただきました。



<1年3組 金賞>



<1年2組 銀賞>



<3年1組 グランプリ 「花をかざす少女」>

指揮者賞 3年1組 金本 歩望
伴奏者賞 3年1組 前田 柚奈



<1年1組 銀賞>



<2年2組 銀賞>



<2年1組 金賞>



<3年2組 金賞>



<3年3組 金賞>



教育実習生からのメッセージ

私たちが六合中に来て早くも5週間が経ち、教育実習が終わろうとしています。初めて六合中に来た時、生徒の皆さんの挨拶の元気さに驚いたことを覚えています。

合唱コンクールの練習にも集中して取り組んでいて、毎日きれいになっていく歌声に感動していました。

私たちの多くは中学生の皆さんとコミュニケーションがとれるか不安に思いながら六合中に来ましたが、生徒の皆さんから積極的に話しかけてきてくれて、とてもうれしかったです。

この5週間で培った経験をこれからの生活に活かして頑張ります。お世話になりました。皆さんも、これからの学校生活を精一杯謳歌してください。



地域親睦交流会



7月21日(土)にPTAが主催して行いました地域親睦交流会では、たくさんの皆さんにご来場いただき、ありがとうございました。上川神社祭や高校野球の決勝と重なり、心配ではありましたが、六合中吹奏楽部の出演の効果もあり、大盛況となりました。ありがとうございました。

今年度より、『友愛セール』という名称で、制服(古着)の販売も行いました。PR不足という反省はありますが、今後も継続して行う予定です。次年度以降もご期待ください。

今年度の収益は、49,471円となりました。昨年度は各教室に壁掛け用の扇風機を購入しました。今年度も生徒たちの学習環境整備に使う予定です。

また今後は、厚生部は10月1日(月)に古紙回収と10月29日(月)にウエス裁断作業を行います。

地域活動部は10月10日(水)~10月12日(金)の3日間交通安全街頭指導を行います。

教養部は11月24日(日)にパン作りを予定しています。